






Compte Rendu de l�Assembl�e G�n�rale du 06 f�vrier 2017

Pr�sents :
Membres du CA
Jean Louis BATT, Camille BINDER, Catherine BINDER, Dominique BOURDONNAY,  Morgan 
GUYONVARCH, Gilles LE CLERC, Bruno MENEZ, Patrig MORIN, Stanislas RAUD,  Jean 
VAILLANT.
Pr�sidents de section sportive
Enora GRALL (Boxe)
Benoit LE GUILLOUX (Badminton)
Julien MICHEAU (Basket)
Expert-comptable et comptable : M. Benoit CHARLES
Commissaire aux comptes : M. Alexandre RAULT
Personnalit�s invit�es :
M. BREMONT
M. DANIEL (Adjoint au Maire). 
Mme Martine GAUDIN (Directrice du centre social du Point du Jour).
M. LE BUHAN (Conseiller municipal) 
Mme Sarah LENTIER (animatrice au centre social du Point du Jour)
M. Philippe LEVEN (Cibles et Strat�gie)
M. Nicolas MEYER (Comit� de quartier de la Ville Bastard)
M. Romain ROLLANT (D�l�gu� G�n�ral de la Ligue de l�Enseignement)

Excus�s : 
Mme Blandine BISSILLIAT-DONNET (Pr�sidente du CA de la CAF)
M. G�rard BLEGEAN 5adjoint au maire, Jeunesse et Sports)
M. CADEC  (Pr�sident du Conseil D�partemental) 
M. Sylv�re LELOUP (Directeur de la Jeunesse , des sports et de la vie associative)
M. Sylvestre ROTH (Coordinateur de la r�ussite �ducative)
Cr�dit Mutuel Enseignant
AROEVEN de Rennes
Garage Kar Avel

1- Ouverture de l�Assembl�e G�n�rale - Mot accueil du Pr�sident de l�AL, Camille 
BINDER.

Accueil des personnes pr�sentes. Pr�sentation du  r�le et du d�roulement de l�AG. 
2- Approbation du proc�s-verbal de l�AG du 1er f�vrier 2016

Il n�y a pas de demande de modification, pas de vote contre, pas d�abstention.
Le PV est approuv� � l�unanimit�

3- Rapport Moral du Pr�sident de l�AL, Camille BINDER 
En pr�ambule, Camille tient � r�affirmer les principes de notre association, l�AL : la�cit�, attachement � la
d�mocratie, �ducation populaire, l�importance du d�bat pour r�sister � un monde intol�rant et brutal. La
vie associative permet de d�velopper la solidarit� ; elle est un espace de pratique de la d�mocratie. 
Cette ann�e est marqu�e par les nombreuses rencontres et la part importante consacr�e aux discussions
avec la Ville sur deux dossiers : la Convention pluriannuelle d�objectifs et de moyens et les locaux. Une
nouvelle  Convention est pr�te � �tre sign�e.  Camille  salue l�effort  fait  par la  Ville  de Saint  Brieuc en
direction de l�AL. Dans un contexte de restrictions, cet effort marque la reconnaissance par la Ville  de
l�action de notre association.



Cette AG va porter un regard particulier sur les activit�s sportives de l�AL qui progressent, tant en termes
d�effectifs que de r�sultats. 
Au chapitre des difficult�s il faut rappeler le d�ficit du Centre de loisirs. Des solutions sont envisag�es.
A celui des actions men�es par l�AL, il faut noter son engagement dans l�accueil des r�fugi�s en transit � 
Saint Brieuc.
En conclusion, Camille Binder insiste sur l�importance qu�il y a � reconnaitre la vie associative, � prendre
en compte son action �ducative, � instaurer un v�ritable partenariat. Le PEDT (Projet Educatif de 
Territoire) va �tre r�vis�. L�AL - avec ses interventions dans diff�rents secteurs : centre de loisirs, de 
vacances, activit�s sportives -  souhaite �tre reconnue comme acteur du PEDT. Les associations �uvrent
� la continuit� de l�action �ducative, elles accompagnent les jeunes sur le chemin de la citoyennet�. 
Leur action doit �tre inscrite comme telle dans le prochain PEDT. 

4-  Rapport de la secr�taire, Dominique BOURDONNAY.
Activit�s  du Bureau et  du Conseil  d�administration en 2016 : 7  r�unions de bureau et  5  r�unions  du
Conseil d�administration, plus un CA et une r�union de bureau concernant  l�AL-  Centre de vacances.
Rappel de ce qui concerne la gestion de l�association, les projets des diff�rentes sections  et les questions
de  personnel  (mise  en  place  des  entretiens  professionnels,  demandes  de  revalorisation  de  salaire).  
La question des locaux a tout particuli�rement mobilis� les administrateurs de l�AL qui ont rencontr� �
plusieurs reprises les repr�sentants de la Ville.

5- Rapport financier par le tr�sorier, Bruno MENEZ.
Pr�sentation des diff�rents tableaux et chiffres (bilan actif-bilan passif-comptes de r�sultat). Ces tableaux 
se retrouvent �galement dans le document remis � toutes les personnes pr�sentes.
Bruno Menez, tr�sorier, commente et explique ces diff�rents tableaux :
Un budget qui d�passe le seuil des 500 000 �.
Le r�sultat reste positif (9041,51 �) mais divis� par 2 par rapport � l�an dernier.
Pour la 2�me ann�e cons�cutive le centre de loisirs accuse un d�ficit, que les r�sultats d�autres sections 
permettent de compenser. La danse et les activit�s sportives en particulier deviennent le point fort de 
l�association.
Croissance de la subvention de fonctionnement de la Ville de Saint Brieuc. Mais baisse de la subvention 
d�Etat : la titularisation du poste d�accueil-secr�tariat (sept. 2015) a entrain� la suppression de 8000 � 
d�aide de l�Etat.
Commentaire  de  M.  CHARLES,  expert-comptable : En d�pit  des contraintes  de l�association,  les
r�sultats sont �quilibr�s. Des progr�s et la r�gularit� des r�sultats sont � noter. 

6- Rapport de M. RAULT, commissaire aux comptes
Rappel  du r�le du commissaire  aux comptes :  un regard ext�rieur  et  ind�pendant  sur  la  validit�  des
comptes.
M. RAULT certifie que les informations donn�es par le tr�sorier apportent une image fid�le des
comptes de l�association. Les comptes sont certifi�s sinc�res et conformes � la loi.
Le Commissaire aux Comptes est �galement charg� de surveiller certaines conventions qui doivent �tre
port�es  �  la  connaissance  de  l�assembl�e.  M.  Rault  �nonce  et  pr�sente  ces  3  conventions :
Mise  �  disposition  de  3  salari�s  au  profit  de  l�AL-centre  de  vacances  (organisation  de  s�jours).
Mise  �  disposition  partielle  d�une  salari�e  pour  intervention  sur  temps  p�riscolaire.
Externalisation de l��tablissement des bulletins de salaires, confi� � la Ligue de l�Enseignement.

7- Rapport d�activit� du P�le culturel. 
En l�absence de la vice- pr�sidente charg�e du p�le culturel, le rapport est lu par la secr�taire.

Th��tre :  Les cours ont repris avec une nouvelle  animatrice : poursuite de l�activit�  du groupe
d�enfants et ouverture d�une activit�  � adultes �.  La troupe � Les Improvistes � poursuit  sa route avec
l�aide d�Eric Pingault, com�dien et metteur en sc�ne.

Danse : R�ussite du gala du 18 juin.  Remerciements au professeur et aux �l�ves mais aussi aux
b�n�voles, acteurs de cette r�ussite.

Effectifs des cours en hausse mais avec des d�s�quilibres entre les diff�rents cours.



Encadrement : Activit� plus confidentielle  mais avec un public fid�le, activit� encadr�e par une
animatrice b�n�vole. Une exposition est pr�sent�e chaque ann�e au Cr�dit Mutuel Enseignant. 

Langues : Les effectifs  subissent  une baisse constante, malgr� la  qualit� et l�engagement  des 4
enseignants. Les adh�rents reconnaissent la qualit� des cours mais d�plorent des locaux inadapt�s. L�AL a
rencontr� les repr�sentants de la Ville pour n�gocier l�utilisation des locaux du Grand Clos.

8- -   Rapport  de  la  vice-pr�sidente  charg�e  du  secteur  enfance/jeunesse,  Morgan
GUYONVARCH

Morgan souligne la place importante qu�occupent les jeunes au sein de l�association (plus de 800 jeunes
parmi les 1200 adh�rents de l�association).
A c�t� des activit�s sportives et culturelles  l�AL intervient aupr�s des jeunes dans 3 domaines :
l�accompagnement � la scolarit�, l�accueil de loisirs et le centre de vacances de Vouvray dont il sera
question ult�rieurement.

Accompagnement � la scolarit� : Enjeu majeur dans les quartiers. 
Pr�sentation des objectifs, du planning et des intervenants.
La CAF a confirm� la position de l�AL en tant que porteur du projet ; l�association met en place

des  formations  pour  b�n�voles  et  parents.  L�action  se  poursuit  �  travers  le  Contrat  Local
d�Accompagnement � la Scolarit� (CLAS) sur le secteur du Point du Jour et � travers le Projet de R�ussite
Educative (PRE) pour lequel l�AL met � disposition 3 animatrices.

Accueil de Loisirs : Ouvert au Grand Clos, dans le quartier Ouest, pour les enfants de 3 � 12 ans.
Partenariat  avec la  Ville  de Saint  Brieuc.  L�association remplit  dans ce cadre une mission de service
public. Pr�sentation des effectifs et de l��volution de la fr�quentation.

Des projets permettent de d�velopper aupr�s des jeunes nos valeurs associatives. L�association
avait d�j� fait  part de ses profondes inqui�tudes financi�res concernant son centre de loisirs. La Ville  a
partiellement entendu ses demandes mais  le centre de loisirs accuse encore un d�ficit  important et  son
avenir reste probl�matique.
Morgan rappelle  que l�AL souhaite participer � l��laboration du PEDT (projet �ducatif territorial).  Elle
souligne �galement la place que l�AL accorde � la formation de ses salari�s et termine en r�affirmant
l�importance  de  l�action �ducative d�une association comme l�AL (apprentissage  de l�autonomie,
prise de responsabilit�s, pratique de la solidarit�).

9- Rapport d�activit�s du p�le sportif
Jean Vaillant, vice-pr�sident en charge du p�le sportif, pr�sente rapidement les diff�rentes sections. L�AL
ayant d�cid� de mettre lors de cette AG  particuli�rement l�accent sur les sections sportives, Jean laisse la
parole aux repr�sentants des diff�rentes sections pour une pr�sentation plus d�taill�e avec projection de
photos et vid�os illustrant leurs activit�s.

Section Boxe fran�aise-Savate (Enora Grall, pr�sidente de la section) :
Effectifs en nette progression, en particulier chez les femmes.
Enora pr�sente l�encadrement  de la  section (3 moniteurs dipl�m�s)  et ses r�sultats de l�ann�e.  

Ouverture d�une section enfants (s�ances le mercredi apr�s-midi)
Le rapport d�Enora est illustr� par la projection de photos de la section enfants (pour les enfants de

7 � 12/13 ans.  Cours mixtes)  et  d�une  vid�o  prise  lors d�un stage technique  f�minin  de la  Ligue  de
Bretagne, stage organis� dans le gymnase de l�AL.   

Multisport :  
Les animateurs sont �paul�s par des parents. David passe donc la parole � un repr�sentant des parents.
Un questionnaire a �t� distribu� aux parents : Bonne participation et satisfaction des parents. Cette section
permet aux enfants de d�couvrir diff�rents sports avant de s�engager dans une activit�. Les enfants restent
environ 1 ou 2 ans. Les moniteurs sont tr�s appr�ci�s. 

Organisation d�animations
Quelques propositions pour la d�couverte d�autres sports (trampoline, escalade par ex.)



Basket : Rapport pr�sent� par Julien Micheau, pr�sident de la section.
Un nouveau bureau a �t� mis en place, compos� de parents de joueurs. 

Un point noir : la dissolution de l��quipe s�nior f�minine.  Mais des motifs de satisfaction : Les r�sultats
ont progress�. Bilan satisfaisant des �quipes � jeunes �. La section s�est rapproch�e du club de l�ELAN
Saint-Brieuc. Recherche de coach et de b�n�voles car  le nombre de licenci�s augmente chez les jeunes.
Le bon travail de David contribue � la relance de la section. 
Pr�sentation d�une vid�o (interviewes de jeunes et de parents).
Comme  chaque ann�e,  il  faut  d�noncer  les  probl�mes  d�insalubrit�  de la  salle  H.  Boucher  qui n�ont
toujours pas �t� pris en compte.Julien termine en remerciant les membres du bureau de la section pour
leur engagement.

Badminton : (Benoit le Guilloux, pr�sident de la section)
Rapport accompagn� par la projection de photos.
Pr�sentation de la section (un des plus gros clubs du d�partement), des effectifs,  des diff�rentes

�quipes et des r�sultats de la  saison. La section b�n�ficie  d�un encadrement  professionnel.  Le club est
labellis�  �cole de badminton 3 �toiles. Benoit insiste sur les valeurs port�es par le  club et l�importance
qu�il accorde � la transmission de ces valeurs, sur son dynamisme et la convivialit� qui s�expriment lors
des diff�rentes manifestations organis�es par la section. 

La collaboration avec le service des sports de la Ville est toujours positive.
Benoit termine en pr�sentant les projets du club pour la prochaine saison � entre autres, continuer

� s�investir dans la formation � et en remerciant les diff�rents acteurs, professionnels comme b�n�voles,
pour leur investissement.

Avant de clore ces rapports, Jean Vaillant exprime son regret que l�entretien des salles ne soit pas
assez r�gulier. Il rappelle la demande d�une rencontre avec les techniciens de la Ville pour voir quels sont
les travaux � envisager. Il regrette �galement  que, lors de la Commission d�attribution des m�dailles du
sport, l�AL ne soit pas nomm�e

Jean termine en remerciant les professionnels et b�n�voles de toutes ces sections.  
10 -  Interventions des personnes pr�sentes

Avant le vote des diff�rents rapports la parole est donn�e � l�assembl�e :
Une personne se demande pourquoi il n�est pas fait mention du judo. La r�ponse est que l�AL judo est 
une association distincte et ind�pendante de l�AL.

11- Approbation des diff�rents rapports.
Rapport moral : 

Pas de vote contre, pas d�abstention. Approuv� � l�unanimit�.
Rapport d�activit�s : 

Pas de vote contre, pas d�abstention. Approuv� � l�unanimit�.
Rapport financier : 

Pas de vote contre, pas d�abstention. Approuv� � l�unanimit� 
12 -  AL- Centre de vacances.
Intervention de Morgan GUYONVARCH, pr�sidente de l�association AL-Centre de 

vacances.
Pr�sentation des activit�s propos�es cet �t� 2016.
Evolution des effectifs.
Pr�visions pour 2017 : Dates des s�jours, tarifs et travaux � pr�voir.
Bilan financier de la saison 2016 :
Le nombre d�inscrits ayant �t� inf�rieur � celui escompt�, l�association a craint un d�ficit important mais 
l�association a r�ussi � ma�triser ce d�ficit qui se monte en d�finitive � 1067 �.

Approbation du rapport d�activit�s : 
Pas de vote contre, pas d�abstention. Approuv� � l�unanimit�.



Approbation du rapport financier : 
Pas de vote contre, pas d�abstention. Approuv� � l�unanimit�.

13 - Renouvellement du CA. Elections
Tiers sortant : Dominique BOURDONNAY, Bruno MENEZ, Luc MIELI, Stanislas RAUD.
Candidats : Michel BREMONT, Dominique BOURDONNAY, Carmen CARPENTIER, Benoit LE 
GUILLOU, Bruno MENEZ.
Il n�y a pas d�autres candidats. Le vote � bulletin secret n�est pas souhait�.
Pas de vote contre, pas d�abstention,  tous ces candidats sont �lus � l�unanimit�.

14-  Interventions des personnalit�s.
M. ROLLANT, D�l�gu� g�n�ral � la Ligue de l�Enseignement, pr�sente les excuses du pr�sident Yves 
LE SIDANER qui n�a pas pu se lib�rer. 
La Ligue de l�Enseignement : 220 associations y sont affili�es, dont plus de 30 sur Saint Brieuc.
M. ROLLANT rappelle les liens �troits qui existent entre la Ligue de l�Enseignement et l�AL, le partage 
des valeurs (�ducation, d�mocratie, la�cit�) et des comp�tences. 
La Ligue de l�Enseignement apporte un soutien administratif � l�AL.  Elle souhaite mener la r�flexion sur 
le projet associatif.
Importance de la notion d�engagement : il faut inciter les jeunes � s�engager. 
M. DANIEL Adjoint au Maire de Saint Brieuc : Apr�s avoir pr�sent� Mme MILIN, conseill�re 
municipale d�l�gu�e, M. DANIEL rappelle les engagements de la Ville : Construire une convention 
d�objectifs et de moyens. La Ville s�est engag�e sur la subvention de fonctionnement (+ de 5000 �). Le 
prix des repas de l�accueil de loisirs passe de 7,13 � �  4,19 �. Selon des crit�res d�finis, la Ville veut 
lib�rer l�AL, comme d�autres associations, de la redevance locative et de charges. La participation de la 
Ville tient une place importante dans le budget de l�AL.
Mais la Ville a pris un autre engagement : La r�habilitation et un meilleur usage des locaux, sur 
deux sites : 
Au Centre-ville, dans un quartier qui se r�nove et se d�veloppe.
Au Grand Clos, dont une grande partie serait d�di�e � l�AL.
Deux r�unions de travail importantes ont d�ailleurs eu lieu sur ces deux sites. 
Tout ceci sera � finaliser dans la convention d�objectifs et de moyens qui doit �tre sign�e 
prochainement. 
M. DANIEL conclut en saluant un partenariat cordial et fructueux entre la Ville de Saint Brieuc et 
l�AL.

*  *  *  *  *
* * *

*
Lecture par Jean VAILLANT d�un texte sur le temps des b�n�voles et son importance.
Apr�s avoir encore une fois remerci� tous les acteurs de l�association, en particulier aux administrateurs 
qui n�ont pas pu ou pas souhait� renouveler leur mandat, Camille BINDER prononce la cl�ture de cette 
Assembl�e G�n�rale � 21h15.



Activit�s des instances statutaires

La derni�re Assembl�e g�n�rale s�est tenue le 6 f�vrier 2017. Elle a adopt� les diff�rents
rapports :  financier,  moral  et  d�activit� ;  le  CA a �t�  renouvel�  avec  l��lection  de 5
administrateurs, dont 3 nouveaux membres et 2 sortants.
Durant la saison �coul�e, nous avons eu 6 r�unions du conseil d�administration et 9 r�unions
de bureau. Il faut ajouter un conseil d�administration de l�AL - Centre de vacances au cours
duquel ont �t� fix�s les tarifs,  les dates des s�jours et �tudi� un projet d�aide au d�part, aide
destin�e � aider certaines familles � supporter le co�t  du s�jour.

Les administrateurs ont eu pour t�che,  en premier  lieu,  tout ce qui concerne la  gestion de
l�association :

�  Les questions concernant  le personnel, les salari�s avec, entre autres,  les entretiens
professionnels  et, comme pr�vu cette ann�e, l�organisation d��lections des d�l�gu�s du
personnel  pr�vues par le droit du travail.  Les administrateurs ont examin� la disparition
des contrats aid�s �  plus pr�cis�ment la difficult� d'y acc�der � qui posera des difficult�s
� l�AL  � moyen terme. Ils  se sont  inqui�t�s de l�abandon des TAP dans les  �coles  et
l�impact que ces mesures vont avoir pour l�AL.

�  Les questions financi�res : le point sur les d�penses, le suivi de la tr�sorerie, les tarifs
et les cotisations, la pr�paration de la plaquette annuelle.

�  La pr�paration et l�organisation de manifestations telles que le forum des associations
ou de soir�es conviviales.

�  Le suivi des activit�s : L�accompagnement  de projets, la mise en place de nouvelles
activit�s,  l��volution n�cessaire dans diff�rents secteurs compte-tenu de l��volution des
adh�sions, � la baisse (les langues par exemple) ou � la hausse dans certaines activit�s. 

Les instances traitent de sujets complexes, et sont amen�es � prendre des d�cisions difficiles.
Elles doivent trouver des solutions d'�quilibre entre les attentes des personnels et l�int�r�t de
l�association, du point de vue financier, du point de vue d'un secteur d'activit� et du point de
vue g�n�ral de l�Amicale.

Cette  ann�e,  deux  points  ont  plus  particuli�rement  mobilis�  l�attention  et  fait  l�objet  de
plusieurs r�unions :

�  L�attribution  par  la  municipalit�  de  nouveaux  locaux,  l��space,  situ�  rue  de
Cornouaille, la signature de la  convention, l�am�nagement  de ces nouveaux locaux, les
investissements n�cessaires�

�  Et le  nouveau projet  associatif,  avec  la  mise  en place  d�un comit�  de pilotage  et
l�organisation de r�unions avec les professionnels d�une part et des adh�rents d�autre part.
Ce projet est men� avec l�aide de notre f�d�ration, la Ligue de l�Enseignement. 

Ces  deux points  ont,  bien  s�r,  amen�  les  administrateurs  �  rencontrer  r�guli�rement  des
repr�sentants  des  collectivit�s  locales  et  �  intensifier  nos  relations  avec  la  Ligue  de
l�Enseignement.

Dominique Bourdonnay














































































